

## Im Doppelpack: Clausen Kran AG beschafft Liebherr-Mobilkrane

Das Walliser Unternehmen Clausen Kran AG rundet seine Kranflotte mit einem Liebherr Mobilkran LTM 1150-5.3 und einem Geländekran LRT 1090-2.1 ab. Das Unternehmen aus Brig ist Experte für Kraneinsätze im Gebirge.

Der LTM 1150-5.3 verfügt über einen 66 Meter langen Teleskopausleger und ist somit auf Augenhöhe mit Krantypen in der 200-Tonnen-Tragkraftklasse. Er punktet mit herausragenden Traglasten in steiler Stellung sowie bei großer Ausladung. Und er ist auf der Baustelle sofort einsatzbereit: Bei 60 Tonnen Gesamtgewicht und 12 Tonnen Achslast führt der neue 150-Tonner bereits neun Tonnen Ballast mit. Damit kann er viele Jobs erledigen, ohne dass extra Ballasttransporte benötigt werden. Das spart Zeit und Geld. Firmeninhaber Geri Clausen erklärt: „Der LTM 1150-5.3 ist ein starker Allrounder, den wir aufgrund seiner variablen Fahrzustände flexibel einsetzen können. Mit dem demontierbaren Ausleger bietet er zudem einen großen Vorteil für Einsätze in unserer Bergregion.“

Der erstmals in der Schweiz verkaufte Liebherr-Geländekran LRT 1090-2.1 wurde mit Fokus auf Sicherheit konstruiert. Serienmäßig ist er mit einer Schiebehelmüberwachung ausgestattet, welche den Abstützzustand automatisch erkennt und in die Kransteuerung übernimmt. Beim LRT ist außerdem serienmäßig VarioBase® eingebaut. Dadurch wird die Flexibilität auf der Baustelle erhöht und gleichzeitig die Tragkraft des Krans gesteigert. Mit einer maximalen Traglast von 90 Tonnen und der maximalen Hubhöhe von 66 Metern ist der 2-Achser bestens geeignet für den Geländeeinsatz.



Der Geländekran LRT 1090-2.1 wird mit Tieflader auf öffentlichen Straßen transportiert.



Kranübergabe in Brig: v.l.n.r.: Geri Clausen, Cornelia Clausen-Ogi (beide Clausen-Kran AG), Reto Studer (Liebherr Baumaschinen AG).

## Klüttgens erweitert Kranfuhrpark mit LTM 1060-3.1

Die Kranflotte von Klüttgens besteht zu 100 Prozent aus Liebherr-Kranen. Mit dem Kauf eines neuen LTM 1060-3.1 wird diese im Bereich zwischen 50 und 90 Tonnen Tragkraft erweitert. Die Klüttgens Autokrane + Schwertransporte GmbH aus Stolberg, in Grenznähe zu Belgien und den Niederlanden, hat mit dem neuen LTM 1060-3.1 bereits den dritten 3-Achs-Autokran von Liebherr erworben.

Der kompakte wendige 3-Achser benötigt auf öffentlichen Straßen keine Transportbegleitung und bietet mit 48 Metern einen sehr langen Teleskopausleger. Beim LTM 1060-3.1 wurde auf eine besonders durchdachte Aufteilung der Ballastplatten geachtet. So sind unterschiedlichste Fahrzustände schnell realisierbar. Durch seine kompakten Abmessungen sowie dem bewährten ECOMode und ECOdrive ist der LTM 1060-3.1 wirtschaftlich im Einsatz. Neben seiner Kompaktheit verfügt der Kran über einen



Kranübergabe des LTM 1060-3.1 an Klüttgens. (v.l.n.r.): Thomas Kapitzke (Kranfahrer), Jens Petry (Firmeninhaber) und Rainer Esser (Kranfahrer).

langen Teleskopausleger und überzeugt mit hohen Tragkräften. „Sogar mit einer Mastlänge von 48 Metern ist der Autokran relativ kompakt

und gleichzeitig aufgrund der aktiven Hinterachslenkung wendig“, kommentiert Firmeninhaber Jens Petry zufrieden.